## HUMSCHAU NEWSLETTER Pictum Speyer

Liebe DJK-Freundinnen und DJK-Freunde,

mitten im Advent, in dem die zu uns kommenden Menschen auf der Flucht vor Terror um ihr Leben fürchten müssen, werden wir bedrängt von den Wogen des Konsums, die mit ihren meist unpassenden Liedern in Kaufhaus und auf Weihnachtsmärkten begleitet werden. Davon wollen wir uns als DJK-Sportverband bewusst absetzen wollen und die Botschaft des Evangeliums Jesu Christi in den Fokus nehmen. In der Zeit der Vorbereitung auf sein Kommen wollen wir unser Engagement für die Menschen in unseren DJK-Vereinen im ablaufenden Jahr betrachten. Was bewegte uns, was haben wir angestoßen?

Von einem tollen Auftakt konnten wir im Januar berichten: Auf dem Sportplatz in Ensheim konnte nicht nur eine wunderschöne Winterlandschaft begutachtet werden, sondern auch ein deutschsyrisches Fußballspiel mit drei gemischten Mannschaften, zu dem die DJK Ensheim Flüchtlinge zu einer Begegnung am Sportplatz eingeladen hatte mit Fußballspiel, Essen und Getränken. Nach der sportlichen Begegnung standen im Sportheim Kuchen, Obst und belegte Brötchen bereit. Integration pur praktiziert mit einfachen Mitteln: Ich öffne meine Tür für dich!

Ebenfalls im Januar wurde unsere Diözesanjugendleiterin Saskia Zitt beim Bundesjugendtag in Hamburg in die Bundesjugendleitung gewählt. Hier wurde die DJK Segelfluggemeinschaft Landau, vertreten durch Christopher Tschöke, als Sieger des DJK Videowettbewerbes ausgezeichnet.

Zu einem Ereignis der besonderen Art hatte der Sportausschuss des DJK-Sportverbandes eingeladen: Bei einem Workshoptag konnten 6 verschiedene Sportarten ausprobiert und geübt werden, um so die Angebotspalette im Verein zu erweitern. Monika Eller und Norbert Page, Sportwarte im Diözesanverband, konnten gut 30 Personen zu dieser Veranstaltung am Samstag, den 16. April 2016, in Limburgerhof begrüßen. Zudem informierte Hans Bertram, Dopingbeauftragter im Diözesanverband, die Teilnehmer/innen. Eine Weiterführung ist für 2017 in Ensheim gesichert.

"Das Wetter war wechselhaft, die Stimmung war ausgezeichnet." So charakterisierte meine Stellvertreterin Gertrud Gerner das Danke-Schön-Fest für die über Jahre hin fleißigen ehrenamtlichen Helferinnen und Helfer in der DJK in Homburg. Ein Programm mit Führung durch die Schlossberghöhlen und durch die Stadt zeigte die bewegte Vergangenheit der Menschen und Häuser in Homburg. Im Clubheim der DJK Bexbach wurden die Gäste zu einem gemütlichen Essen erwartet. Dies alles und die vielen Gespräche sorgten für einen schönen Ausklang eines tollen Tages.

Wir beteiligten uns gemeinsam mit der Kampagne "Gutes Leben. Für alle!" und dem Bischöflichen Hilfswerk MISEREOR mit einem Aktionsstand beim Erlebnistag Deutsche Weinstraße am 28. August 2016. Zahlreiche Mitmach-Aktionen luden zum Verweilen ein. Prominente Besucher waren unter anderen Monsignore Pirmin Spiegel, Hauptgeschäftsführer Misereor, die Landtagsabgeordnete Giorgina Kazungu-Haß und Luisa Fischer, Vorsitzende des Katholikenrats im Bistum Speyer. Insgesamt konnten für das Projekt "Rio bewegt. Uns" € 342,20 erlaufen und erspielt werden. Damit werden Projekte in Brasilien vor Ort unterstützt.

Sportlich seien auch die beiden diesjährige Boule Workshops erwähnt. Über 30 Teilnehmer/innen hatten bei schlechtem Wetter in Ensheim und herrlichem Wetter in Limburgerhof trotz allem viel Spaß. Boule Fachwart Martin Warm kündigt für das kommende Jahr eine Diözesanmeisterschaft an: "Geübt haben wir in den letzten Jahren genug!". Die Angebote "Bewegung und Besinnung" werden weiterhin gut angenommen und sind ausgebucht, in anderen Bereichen fehlt dies.

Im Jugendbereich war ein Wochenende im Kardinal-Wendel-Haus in Homburg im Angebot, das allerdings nur von der DJK Bexbach besucht wurde. Aber das tat der Stimmung keinen Abbruch. Weiterhin stand das Jugendwochenende im Ökodorf Losheim im Programm: So voll wie noch nie! Es mussten für die Teilnehmer/innen inklusive Betreuer noch Zelte gebaut werden. Strahlender Sonnenschein und milde Temperaturen machten das Wochenende perfekt.











Erfreulich in diesem Jahr, dass die Ausbildungsangebote der Ausbildungsinitiative Südwest gut auch von unserem Diözesanverband angenommen wurden. Sechs neue Übungsleiter/innen, je 2 aus Albersweiler, Limburgerhof und SG St. Ingbert, konnten erfolgreich ihre Lizenz entgegen nehmen. Gemeinsam mit den DJK-Diözesanverbänden Freiburg, Limburg, Mainz und Trier werden Übungsleiter/innen und Vereinsmanager/innen aus- und fortgebildet, die den DJK-Geist in der Ausbildung vermittelt bekommen. Schicken Sie auch im kommenden Jahr Ihre Interessen-ten/innen zu uns in die DJK!

Bereits zum 34. Mal trafen sich die DJKlerinnen und DJKler zur DJK-Sportler- und Familienwallfahrt zum Annaberg bei Burrweiler. Pfarrer Michael Kühn, Geistlicher Beirat in unserem DJK-Sportverband, und Diplom-Theologe Rainer Mäker begrüßten die Wallfahrer/innen in der Annakapelle, denn es war an dem Wallfahrtstag nicht nur trübe, sondern auch regnerisch, sodass an eine Fußwallfahrt bei einsetzendem Starkregen nicht zu denken war. So begann die Wallfahrt mit dem Gottesdienst in der Annakapelle. In seiner Predigt blickte er auf Papst Franziskus, dem das Thema besonders am Herzen liege. "Das von ihm ausgerufene außerordentliche Heilige Jahr soll sich in besonderer Weise mit der Barmherzigkeit beschäftigen. Die Barmherzigkeit soll während des Heiligen Jahres wieder neu in unser Bewusstsein gerückt werden." Dieses Thema wird uns in unseren Vereinen angesichts der weltweiten Fluchtbewegungen weiterhin beschäftigen.

Das haben wir auch im Fokus bei unserem 29. DJK-Diözesanverbandstag am 26. März 2017 bei der DJK-Spfr. 1924 Eppstein-Flomersheim und der vorgeschalteten traditionellen Arbeitstagung am Samstag. Die DJK wird sich mit den Themen Flüchtlinge und Integration in verschiedenen Workshops beschäftigen. Festredner am Sonntag wird Domkapitular und Caritasvorsitzender Karl-Ludwig Hundemer sein. Zudem wird eine überarbeitete Satzung den Delegierten zur Abstimmung vorgelegt.

Alle Termine stehen immer aktuell auf unserer Website http://djk-dv-spey-er.de/ zur Verfügung. Dort werden auch nach und nach die Ausschreibungen für Veranstaltungen 2017 zu finden sein. Ebenso wie Informationen zu verschiedenen aktuellen Themenfeldern, die ständig aktualisiert werden.

Ihnen allen in der DJK im Bistum Speyer, die Sie Verantwortung auf Diözesan- oder Vereinsebene übernommen haben als Betreuer/innen, Trainer/innen, Übungsleiter/innen, Jugendleiter/innen oder Verantwortliche/r, sei an dieser Stelle für das gezeigte Engagement aufrichtig gedankt. Ohne Ihr Tun wäre die DJK nicht das, was sie heute ist: Ein einladender Verein, in dem jede/r Heimat finden kann unter dem Motto: "DJK – Sport und mehr".

Ich wünsche Ihnen und euch in der Advents- und Weihnachtszeit die nötige Ruhe und einen Augenblick der Stille. Eine besinnliche Adventszeit, ein gnadenreiches Weihnachtsfest und Gottes Segen für das Jahr 2017 wünscht

Ihr und euer Diözesanverbandsvorsitzender

Willi-Günther Haßdenteufel











DJK-Sportverband Newsletter Webergasse 11 67346 Speyer Tel.: 06232 - 102 318 Fax: 06232 - 102 426

E-Mail: geschaeftsstelle@djk-dv-speyer.de

www.djk-dv-speyer.de